

「広い視野と柔軟な思考を育む」—名寄市立大学の教養教育

名人の時間

本学の教養教育部では、「物事を多角的にとらえる視野の広い学生を育てる」こと

とを教育の基本理念として掲げている。大学ホームページではその目的が詳しく記されているが、要点をまとめれば、「専門的知識の習得にどまらず、現代社会に必要な基礎力と人間的な成長を促す教育」である。

現代の大学生は、多くが将来の職業像を目標に進学していく。専門的なスキルの習得を目指す意欲は高く、それは学びの大

きな原動力でもある。しかし一方で、大学生の年間は、単なる知識の蓄積期間ではなく、自立した大人へと成長する重要な過渡期でもある。

このような背景を踏まえ、名寄市立大学の教養教育は、3つの分野を柱として構成されている。すなわち「言語・情報・スポーツ」、「人と社会・自然の理解」、そして「地域の理解」である。現代社会に不可欠な外国語能力やリテラシーの育成を重視し、英語と情報処理は必修科目として位置づけられており。また、学修の基礎を築く「基礎演習」や「専門基礎演習」も重視されている。

さらに、本学の教養教育には地域資源を活用した体験型学習も多く含まれている。たとえば北海道の野外レクリエーションでは、カヌー、ハイキング、ワカサギ釣りなどを通じて自然とふれあいながら、協働や対話の力

を養う内容が展開されている。こうした体験は単なる娯楽ではなく、活動を振り返り、学びを言語化する過程を通じて、学生一人ひとりの内面的な成長にもつながっている。

教養教育は、専門知識を支える基盤で、寄市立大学は、地域と共に生きる大学として、学生たちが社会の中で自らの役割を見つけ、柔軟に対応できる力を育てる教育を今後も推進していく考えだ。



イン

メドウズ・マーテ